

郡山出張所 グラフティ

vol. 151

平成28年6月10日 発行

6月に入り阿武隈川も出水期を迎えました。

郡山出張所では出水期に備え、多くの方々にご参加いただき点検や演習などを行いました。安全・安心・にぎわいのある阿武隈川を目指して河川管理に努めてまいりますので、引き続きご協力お願いいたします！

5.16, 19, 20

許可工作物合同点検を実施しました

河川管理者の許可を得て設置している樋門^{ひもん}や樋管^{ひかん}などの22施設を、施設管理者と合同で点検を行いました。点検の結果、異常はありませんでした。



▲実際にゲートを稼働させて点検を行いました

5.23 ~ 24

重要水防箇所 合同パトロールを実施しました

重要水防箇所（洪水時に特に注意する必要がある箇所）のパトロールを、各地域の水防団や、今年度からは地域代表の方にもご参加いただき、合同で行いました。水防倉庫の備蓄状況の確認や、重要水防箇所の前年度からの変更点等の情報も共有し、緊急時の水防活動を的確に行えるように備えました。



5.27

洪水対応演習が行われました



郡山市長とのテレビ会議の様子

梅雨・台風などの本格的な出水期を前に、気象台・県・市町村と連携し、大雨による河川の氾濫を想定した洪水対応演習が実施されました。演習では各関係機関との情報伝達演習や、各種防災システムによる訓練、被災箇所の調査・情報把握および緊急復旧工法検討などの演習が行われました。

5.28

河川清掃を行いました

今年も阿武隈川漁業協同組合郡山支部、阿武隈川砂利採取組合の方々と協力して河川の清掃を行いました。今回もたくさんのゴミや232本のタイヤを回収しました。



▲郡山市富久山町 北小泉地区

郡山市西田町 鬼生田地区



総勢33名で
約1時間の清掃作業に
汗を流しました

※特別協力として(株)新庄砕石工業所、昭和建設工業(株)、ジェイエシー・エフワーク設計共同体に参加いただきました。

緊急時河川巡視講習会および実地訓練を実施しました

郡山出張所では洪水や地震などの際、被害の状況を把握するため、緊急河川巡視を実施しています。約50名が参加した今回の講習会では、巡視における留意点や河川巡視システムの確認などが行われ、その後実際に各巡視班が担当地域に出動して、異常箇所の発見や報告の実地訓練を行いました。



▲講習会の様子



▲異常箇所に見立てたポールを発見!!

緊急時河川巡視点検訓練
第10班
法崩れ
阿武隈川 右岸
76.4KP
川裏 L=30m H=3m
福島河川国道事務所
郡山出張所
これは訓練です

南川樋門 排水ポンプゲートが完成!

昨年10月より郡山市日出山地内で工事をしてきた南川樋門排水ポンプゲートが完成し、本格的な運用を前に説明会が行われました。ポンプゲートとは、樋門のゲートに直接水中ポンプを取り付け、ゲートを閉めても内水を強制的に排水することができるもので、これによって浸水被害を軽減することが期待されます。



説明会当日は約30名の地元の方々などが参加しました



水門等水位観測員講習会を実施しました

樋門・樋管の日常点検や、出水時の水門操作を担当していただく方々約170名を対象に講習会を実施しました。講習会では樋門・樋管の点検時の留意点や出水時の水位観測・ゲート操作の確認が行われました。



▲二本松・本宮地区



▲須賀川地区

Pick up!



芭蕉気分で舟下り!

6月4日に郡山市安積町で、河川協力団体・日出山アメンボウクラブが主催し舟下り体験が行われました。この催しは、松尾芭蕉が阿武隈川の渡し船を使ってこの地域を通ったとされる旧暦の4月29日(現在の6月4日)に合わせて開催されました。当日は応募された40名が舟下りを体験したほか、アメンボウクラブが水辺の小楽校で採れたそばの実から作ったそばの試食なども行われ、好評を得ていました。

8月には永盛小学生を対象とした芭蕉祭りも行います!

日出山アメンボウクラブ会長 濱津さん



舟から眺める景色がとてもきれいでした!

